
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

 

開 催 日 時 平成２７年 １月２２日（木）午後７時３０分～午後９時 

会   場 上高屋公民館 

地域座談会の内容（意見交換等の内容等） 

① 行政や各種団体からの広報紙等の配布物が多く、町会の役員の引き受け手  

がいなくなっていることの原因の一つにもなっており、検討をしていただきたい。 

 

→ 町会長・役員の方には重要なお仕事をしていただきご苦労をおかけしています。

配布回数を減らしたりまとめたりすることでご負担を減らすように整理をしてい

ますが、さらにご負担を少しでも減らすよう努力をしていきたい。あわせて町会

長の引き受け手が増えるような検討もしていきたい。 

 

② 豪雨や地震等の災害時の避難場所の一つである南部地区公民館にＡＥＤを設置

してほしい。 

 

→ 平成２７年度に設置を予定しております。 

 

③ さくらんぼ観光地して知名度を上げるために、さくらんぼの看板やモニュメン

トを表玄関である高速の出入り口や長崎橋の入り口に設置したらどうか。 

 

→ さくらんぼ観光のＰＲ看板は、屋外広告物条例によりあまり大きなものを作 

れないということもありますが、さらに研究をしていきたい。 

 

④ 寒河江はいいところだと思う。しかし一番心配なのは人口減少・少子化です。

今の子育ては昔と違い大変なため、もっと子供を育てやすい環境を作ることが必

要ではないでしょうか。 

 

→ 子育てをしやすい環境作りに努力しており、去年中学３年生までの医療費の 

無料化を行いましたが、保育料の無料化等についても引き続き国の動向も見定め

ながらさらに充実をしていきたい。人口減少対策の効果はすぐには出ませんので、

交流人口が増えるように慈恩寺の国史跡指定や農業の周年観光を組み合わせるな

ど、年間を通じた観光振興にも力を入れていきたい。 

 

 



⑤ 観光振興は地域を活気づけると思う。寒河江に来たら違うという特徴ある雰 

囲気を作ることが観光のＰＲになるのではないか。 

 

→ 町並みの良さや神輿をＰＲしたりして、これからも寒河江の良さをアピール 

していきたい。ゆめタネについても改善しながら取り組んで行きたい。 

 

⑥ 子供の遊ぶ場所が少ないので、市営高屋住宅には空き家が多いため、一軒でも

いいので取り壊して公園を作ったらどうか。 

 

→ 公園の整備については、現在市営住宅の募集を停止しており、活用できること

があれば充実をしていきたい。 

 

⑦ 上高屋公民館の裏から西側への接続道路（市道高屋団地線）の整備を進めてい

ただき、さらに来年度からは工事も始まるとのことでありがたく思っています。

まだ要望した中でまだ実現されていないものについてもご支援をお願いしたい。 

 

→ 要望の実現に向かって進めていきたい。 

 

⑧ 上高屋公民館裏の市道（中高屋３号線）整備について、地権者は全員同意をし 

ており速やかに実施してほしい。 

 

→ 各町会からの道路整備等の要望につきましては、平成２３年度から、道路等の

利用状況や危険性などを市公共施設整備優先順位基準に基づき審査し、事業化

への優先順位を決定しております。 

市道中高屋３号線につきましても基準に基づき審査を行い、結果、継続審査と

し、昨年６月に町会長さんに通知をいたしました。 

なお、今年も６月に審査結果を通知いたしますので御理解を賜りますよう 
  お願い申しあげます。 

 

⑨ 国道１１２号線から上高屋に入る市道（上高屋１号線）は、ガードレールもな

く、冬はすれ違うにも大変で、また国道１１２号線と交差する地下道も雪がある

ためすれ違えない。雪がなくとも観光のためのマイクロバスも通れないような道

路であり、何とかならないか。 

 

→ 要望のある道路だと認識しており、整備の優先順位を高めるように努力したい。 

 

⑩ さくらんぼ関連等の紅秀峰の里づくり推進事業とはどういうものか。 

 

→ 苗木を導入する時と、雨よけハウスを建設するときに補助をするのが主な内容 

です。 



⑪ 安全・安心なまちづくりは大切と考えますが、自主防災組織育成事業補助 3,000

千円と地域防災力強化支援事業補助 1,000 千円を合わせると 4,000 千円ですが、

これを自主防災組織に分けると少ない金額ではないか。 

 

→ 自主防災組織育成事業は新しい組織に対する補助で、地域防災力強化支援事 

業は既存の防災組織が研修を行ったり防災マップを作ったりなどの活動への補助

であり、全部の組織に一率に配分するものではありません。これからも市民の安

全・安心のために支援を行ってまいります。 

 

⑫ 高齢化が非常に進んでいる状態にあり、地域福祉推進員が今の状態でいいの 

かどうか。もっと強化すべきではないか。 

 

→ 高齢化が進んでいく中において、ご高齢な方を地域の中で見守りを行ってい 

くことは重要であり、地域福祉推進員のご協力をいただきながら、社会福祉協議

会と連携を図って高齢者の福祉について対応をしてまいります。 

 

⑬ フローラ・ＳＡＧＡＥの活用をもっとすべきではないか。市役所の窓口業務の

一部とか、市民生活課を持ってくるとか、ハートフルセンターの分室とか。そう

すると市民が買物をしたときに利用できるし、もっと活用の方法があるのではな

いか。 

 

→ フローラ・ＳＡＧＡＥは、今年度から指定管理者制度の導入により民間の活力

を導入しテナントの募集をしています。また学童保育などの公的な団体にも利用

されており、さらに「さんで～すて～じ・さがえインフローラ」なども開催して

おりますが、これからも知恵を絞りながら活用を図ってまいります。市民生活課

の窓口をということですが、検討させていただきたいと思いますが、建物自体も

新しくないことも含め考えていかなければならいと思っております。 

 

⑮ 市美術館をもっと活用すべきではないか。 

 

→ 市美術館の市民ギャラリーは市教育委員会において様々な企画を行い斬新な使

い方をしております。ビルの一角を美術館としていることから本格的な展示をで

きない状況でもありますが、賑わいのある空間にしていきたいと考えております。 

 

⑯ 各自治体には温泉があり、寒河江市にも市民浴場があるが、他の施設と比べる

と大部屋しかなく話しづらいため、利用しやすくなるように小部屋を整備してほ

しい。 

 

→ 一新してもらいたいということだと思うが、どういうふうな施設にしていくか

について市民の方のご意見もお聞きしながら、長期的視点においても検討をして



いかなければならないと考えています。 

 

⑰ 市立病院ですが、もう少し優しく対応して欲しい。５時１５分頃だったが、患

者の人はダメです、ダメですと言われました。年をとってくるとだんだんそうい

うのを感じてきます。 

 

→ 皆さんには、ご心配とご迷惑をおかけして、本当に申し訳ないと思っておりま

す。明日には、病院の方に伝えますので。そういうことを指摘していただくこと

は大変ありがたいことだと思います。接遇は大切ですので、気を付けるように話

しをしておきます。 

 

 


